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２０２０年を振り返って
２０２０年も、あと一週間を残すだけとなりましたが、みなさんにとってこの一年はどんな年でしたか。

今年は、４月の始業式の翌日から一ヶ月半に及ぶ新型コロナウイルス感染防止のための休校となり、
本格的な授業が始まったのは、５月２１日でした。私が、授業を参観して思うことは、どの子も、体も、
活動も、学びも大きく成長したな！ということです。その中で、特に頑張ったことを紹介致します。
一年生 しっかりとした文字や、正確に計算することができるようになってきました。また、自分達
だけで、給食の準備や片付け、清掃がしっかりできるようになってきました。すてきですね。
二年生 かけ算九九、二桁、三桁の計算、たくさんの漢字が書けるようになりました。学校一聞き上
手な学年です。また、掃除もてきぱきとできるようになりました。大変すてきですね。
三年生 一番新しい学びの多い学年です。生活科に変わり、理科や社会、総合的な学習の時間が始ま
した。また、習字に、リコーダー、そしてそろばん。がんばらないといけないことがたくさんですが、
楽しんで学習している姿が見られる３年生です。頼もしく、かつ、すてきですね。
四年生 教室が３階に上がったことで、高学年の仲間入り。落ち着いた学びの姿が見られるようにな
ってきました。木版画やクラブ活動をする姿がとても楽しそうで、見ている方がわくわくしてきます。
今回は、４年生にこの半年の学びについての感想を書いてもらいましたので、要点だけ紹介致します。
４年１組 宮地 咲帆 「ワクワクしたクラブ」 私は、「ドッジボール B]クラブに入りました。
どのようなことをするのか、どんな仲間がいるのかドキドキしています。
４年２組 澤岻 明奈 「不思議な気持ちの理科の授業」 理科は、季節、自然、その他いろいろ
なことをたくさん知ることができるのですごく楽しいです。
４年３組 仲宗根 楓 「音楽で学んだこと」 私は、音楽の時間に学んだことが４つあります。
①「きびんに行動する」②「口を大きく開けて、はきはきとした声でしゃべる」③「先生の目をしっかり
見て話を聞く」④「楽しく覚える」この４つを活かしてこれからも音楽頑張っていこうと思います。
４年４組 伊計 秀勝 「ワクワク木版画」 ぼくは木版画が始める日をワクワクし過ぎて、心が
落ち着きませんでした。木版画の学習が始まり、下絵で左利きなのに右利きで画いてしまったことを
後悔していたら先生が、「後から反転するからそれで左利きに戻せるよ。」と言っていましたが、刷
り終わるまでドキドキでした。刷り終わって見てみると、「ま！なんとういうことでしょう。左利き
になっているではありませんか。」満足の作品が出来上がりました。
五年生 ５年から始まった家庭科では、真剣なまなざしで、針やミシンを使って、マスクやエプロン
を作っている姿は、とてもすてきですよ。ぜひ活用してください。また、委員会活動がスタートしま
したね。城北っ子が楽しく、安全に学校生活を送れるようにがんばる委員会活動も堂々と行えるよう
になってきました。ありがとうございます。そして、すてきです。これからもよろしくお願いします。
六年生 身長も高くなり、校長より大きい子を何人も見かけるようになってきました。授業態度はもち
ろん、朝の委員会活動、レンガ通りの清掃は城北小学校の伝統であり、お手本です。ありがとうございま
す。城北中学校の宗先生との算数の授業を見ていると、もうすぐ中学生になるんだという気構えを感じま
す。本当にすてきですね。中学校への夢と希望を持って、残りの小学校生活を楽しんでください。
子ども達の学びを支えてくださっている、保護者を始め、地域の皆様方に心より感謝申し上げます。

〈みんなで考えていきたいこと〉
今週の水曜日に、地域の方から下記のようなお手紙を頂きました。
今朝、とても気分が悪くなる光景を目にしました。
顔ははっきり覚えていませんが、男の子が、お友だちの首を腕で絞めながら登校していました。以

前にも同じような姿を見たことがあります。この二人の関係が心配ですし、お友だちにこのようなこ
とをしてはいけないと思います。いずれの時も、されている子は、無言、笑わず、なので、良い関係
とは思えませんでした。ぜひ、先生方で、子供たちにお話ししてください。というお手紙でした。
上記で、「どの学年もすてきに成長している城北っ子です。」とお伝えしましたが、一番大切な、

お友だちの心と体の健康が守れていない子がいることに、悲しさを感じました。
これまでの校長講話で、一番大切なことは、「心身共に健康であること。」「体の健康は、心の健康

あってこそのこと。」と話して参りました。また、「人にされていやなことは人にはしない。人にさ
れて、嬉しいことを人にしてあげましょう。」と話したことが、守られていないということです。こ
のことは、学習よりも大切なことだと捉えております。みんなが安心して登校できる学校、学級にし
て欲しいと思い、早速昨日、学級で話し合ってもらいました。心清き城北っ子であるよう指導してい
きたいと思います。今後とも、保護者、地域のみなさんのお力をお借りし、よりよい城北小学校を築
いていきたいと思います。ご理解とご協力のほど、よろしくお願いします。


